

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Para Pamplona: Un mes, 1'25 Ptas.; trimestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50.
Fuera de Pamplona: Trimestre, 4 pesetas; semestre, 7'50; año, 14.
Extranjero: Trimestre, 15; semestre, 25.

El Eco de Navarra

PRECIOS DE INFERCIÓN

Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0'50; reclamos, 0'25; anuncios preferentes tercera plana, 0'15; anuncios cuarta plana, 0'07 línea sencilla.
Reservas mercaderías, según muestra de...

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono.
Diario Independiente - Dos ediciones
Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 56 y calle de San Gregorio, 25, bajos.

LA SEÑORA DOÑA MANUELA IBAÑEZ
Viuda de don Sebastian Guisbenzu
FALLECIÓ EL DIA 24 DE DICIEMBRE DE 1898
R. I. P.
Sus hermanas doña Cesarea y doña Dolores y demás familia
Ruegan a sus amigos y conocidos encomiendan a Dios en sus oraciones el alma de la finada.
Todas las misas que se celebren hoy martes, 24 del corriente, en la iglesia parroquial de San Agustín, capilla de Siervas de María y asilo del Niño Jesús, serán aplicadas por el alma de dicha señora.
Pamplona 24 de Diciembre de 1907.

IMPORTANTE
Suplicamos a los señores suscriptores de EL ECO DE NAVARRA que se hallan en descubierto en sus abonos, se sirvan saldar sus cuentas con esta Administración, é igual súplica hacemos también a los señores anunciantes.
Como se acerca el fin de año y nos es preciso hacer el balance, no es extraño que nos veamos en la necesidad de dirigirles este ruego, que esperamos fundadamente será atendido.

YANQUIS Y JAPONESES
La aparente tirantez de relaciones entre el Japon y Norte-América, da carácter de interesante actualidad al crocero que va a emprender la poderosa escuadra americana que va en demanda de las costas de California y a la cual ha de unirse la escuadra del Pacifico, formando un fuerte poder naval representado por 16 acorazados y nueve cruceros acorazados, con un desplazamiento total de 390.000 toneladas.
La artillería que montan se compone de 20 cañones de 32.5 centímetros; 56, de 30.5; 102, de 20; 60, de 17.5; 270, de 15, y 20, de 12.5. Total 528 piezas, de las que 178 son de grandes y medianos calibres.

de doña Rafaela Jimenez y doña Jesusa Garcés de los Fayos exponiendo sus deseos de ceder al M. I. Ayuntamiento sus corralizas y derechos correspondientes, por el precio en que fueron adquiridas y cediendo doña Victoria Gomez su corraliza por lo que le costó el Municipio.
De nuevo usó de la palabra el Sr. Aldaz manifestando que el Ayuntamiento podrá, por ahora, repartir 30.000 robadas y que darse con las dos corralizas en su justa cantidad.
Por último se dió lectura de las famosas escrituras de concordias o legitimaciones de 1863 al 1894 acordando roturar las corralizas de la Sarda y Candaraz; la de 1899 disponiendo que los vecinos que no llevasen diez años de tales y tuviesen una finca de 40 robadas, resultasen a cinco robadas; las de 1900 y 1901, en que a pesar del criterio del Ayuntamiento se acordó roturar el Saso, Candariz y Sarda, no cediendo tierras mas que a los vecinos de una efectividad de 10 años, como anteriormente he expresado.

Considérase la sesión del sábado como un gran paso hacia la situación del arduo problema que se ventila. Entre el vecindario reina mucho entusiasmo y se elogia la gestión acertada del Ayuntamiento que se muestra activísimo é incansable en buscar una solución que satisfaga a todos.
Me consta que el Municipio está decidido a no dejar de la mano este importante asunto, a cuyo efecto, despues de la sesión se acordó encargar el estudio de la cuestión a uno de los más competentes abogados de Pamplona.

INTENTO DE INCENDIO
Acabo de tener noticia de que anoche, sobre las once, se intentó prender fuego a un pajar propiedad de nuestro amigo y paisano don Jenaro Perez Moso, actual gobernador civil de Valencia.
Afortunadamente no llegó a consumarse el atentado a causa de la oportuna llegada de los serenos, cuya presencia y esfuerzos lograron evitar que el fuego se propagase quedando reducido el siniestro a desperfectos en la puerta que da entrada al pajar.

BODA
Hoy debe contraer matrimonio en esta ciudad el celoso y digno jefe de esta estación telegráfica, nuestro estimado amigo don Félix Goni, con la simpática y elegante señorita Rosario Mugarra.
Anticipamos nuestra enhorabuena a los distinguidos contrayentes.

Cháchara
Se ha visto que Barcelona es el pueblo predilecto de la suerte, porque a parte del gordito y del tercero, ha tenido entre los otros premios grandes, pues lo menos doce millones de reales, que ya es un bocado bueno.
Ahora sí que estoy seguro de que hace trampa el Gobierno, porque ya van siendo muchas casualidades. Yo creo que ha querido Maura dar esos lindos millones de pesetas a los solidarios para que, entretenidos con ellos, no se acuerden de política en tres meses por lo menos.
Y digo que hay que dudar de la honradez del Gobierno porque yo vengo observando hace ya bastante tiempo, que siempre visita el gordito las ciudades ó los pueblos donde se amenaza fuerte a las Cortes y al Gobierno.

ADMINISTRACION FORAL
Se aprobaron los presupuestos para 1908 de los Ayuntamientos de Carcastillo y Azagra; así como las cuentas de varios años de Abarzuza y Berrioosun.
Se autorizaron los arbitrios solicitados por los Ayuntamientos de Aguilarr, Carriz, y San Adrian y concejos de Berrioosun, Alto Legasa, Araruzi, Engui, Eguiarreta, Zabiri, Goni, Labiano, Galdano, Ugar y Villanueva de Araquil.
Se autorizó al concejo de Arre para llevar en administración la taberna y para arrendar el aprovechamiento de la arena de los terrenos comunales.
Se facultó al concejo de Ezozona para efectuar una limpia por administración; el de Oloriz para extraer materiales con destino a un puente; al de Abinzano para entregar materiales a don Marcelino Mar-

cilla, y al Ayuntamiento de Añorbe para substar de nuevo un aprovechamiento forestal.
—Se admitieron las renunciaciones de los concejales de Pamplona, Ezcurrea y Lerin respectivamente don Serafin Yanguas, don Francisco Teitechea y don Joaquín Pardo.
—Se aprobó el acuerdo del Ayuntamiento de Roncal jubilando despues de 42 años de bueno servicio al secretario don Matias Garjon.
—Se concedió a don Felipe Modet, vecino forano de Miranda de Arga, la exención del aumento de contribución por diez años a la finca de Vergalijo que se ha convertido a costa de grandes sacrificios pecuniarios, del estado de soto y cultivos de secano, en cultivos de regadío.

ha ocurrido en él un incidente internacional.
Un oficial de Marina español ha pasado a bordo de dicho buque y ha manifestado a su capitán que no se le permitirá realizar maniobras en el puerto, sin que antes se pase revista a la fuerza española que se embarcó en Burdeos.
Esa advertencia ha disgustado al marino francés.
Noticia desmentida.
El señor Alendessalazar ha desmentido la noticia que ha circulado diciendo que el Czar de Rusia había designado a don Jaime de Borbón para desempeñar el cargo de Embajador en Marruecos.
Operación quirúrgica.
El Dr. Albarran, ayudado por los doctores Lluvia y Mariani, ha extruido hoy de un riñón varios cálculos a la esposa del señor Maura.
La distinguida enferma se encuentra muy bien.
Con este motivo se ha visto muy visitada la casa del señor Maura.

Lotería de Navidad
(Por teléfono)
Madrid 23 (varias horas).—URGENTES.

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy en Madrid, han correspondido los premios mayores a los siguientes números y pueblos:
Con seis millones de pesetas el núm. 2.048 Barcelona
Con tres millones de " " 27.033 Madrid.
Con dos millones de " " 24.855 Barcelona.
Con un millón de " " 22.063 Madrid
Con 500.000 pesetas " " 7.533 Reus
Con 250.000 " " 37.262 Barcelona.

Table with 3 columns: Pesetas, Núms., Pueblos. Lists prize amounts and winning numbers for various towns.

EN EL JUEGO NUEVO
El partido jugado el domingo había despertado natural curiosidad entre los aficionados, pero...
MUSIÇOS DE PRIMERA Y SEGUNDA
El ministro de la Guerra ha dispuesto que los músicos de primera y segunda clase disfruten media paga cuando estén en uso de licencia por asuntos propios.
ACCIDENTES DEL TRABAJO
Se ha firmado una Real orden por virtud de la cual se crean Pagadurías especiales para satisfacer las indemnizaciones de los accidentes del trabajo, y dictando instrucciones para regularizar esta servido.
POLIGONO DE TIRO
Adelantan rápidamente las obras del nuevo polígono de tiro que se construye en el llamado Fuerte del Principe próximo a la puerta de San Nicolás; terminado el levantamiento del espaldón y allanamiento del terreno, empezará la construcción de las parabalas y obras accesorias.

Información telefónica
DEL DOMINGO
Madrid 23 (6 tarde y 11 noche).
Consejo de ministros
El martes próximo se celebrará Consejo de ministros en el domicilio del señor Maura.
No ha faltado en los círculos políticos quien echara a volar la especie de que esa reunión de los consejeros de la Corona, que éstos dicen será nada más que preparación del Consejo que ha de celebrarse el jueves bajo la presidencia del Rey, tendrá más importancia ú otra significación; pero esa hipótesis, aunque ha sido admitida por algunos como verosímil y fundada, en general es considerada como fantástica.
Cacería regia
Hoy se ha verificado una notable cacería en los terrenos de la Casa de Campo.
Al salir de Palacio para dirigirse al punto citado, el automóvil del Rey ha chocado con el coche en que iban el conde de San Roman y el doctor Alabern, no teniendo este accidente más consecuencias que la rotura de algunos cristales de los carruajes y ligero desperfectos en los mismos.
En la cacería han tomado parte varios aristócratas y el general Primo de Rivera.
La reina Victoria ha acompañado al Rey durante largo rato en la cacería.
Esta ha estado muy animada, y entre todos los cazadores han cobrado 600 piezas.

Notas militares
EN BUSCA DE UNA SOLUCION
Marchan por buen camino y en breve será resuelto con arreglo a justicia, es decir, favorablemente, la petición de unos cuantos jefes y oficiales que por restricciones de la ley no tienen derecho a legar pensiones de viudedad y orfandad.
El comandante señor Rodríguez Casademunt, celebró el pasado miércoles una entrevista con el ministro de Hacienda señor Osma a quien hizo ver la situación anómala a que se ven reducidos los oficiales comprendidos en las restricciones de la ley por la que no pueden legar derechos pasivos; el señor Osma escuchó con gran atención é interés y prometió estudiar el asunto con detenimiento afirmando que siempre daba más de lo que prometía y al propio tiempo solicitó del señor Casademunt algunos antecedentes por escrito para mejor conocer el asunto, antecedentes que fueron al día siguiente entregados al señor ministro de la Guerra, quien los transmitió a su compañero de Hacienda por noticias particulares. Se sabe que el asunto será resuelto dando solución satisfactoria a la proposición leída sobre este extremo por el señor Concas en la Alta Cámara.
Este resultado, por el que felicitamos al bizarro comandante señor Casademunt, es debido a la constancia de todos que empezaron por asociarse, único medio de conseguir lo que han conseguido; justicia.
LA ESCALA DE RESERVA
Se ha firmado una Real orden previniendo que cuando los oficiales de la escala de reserva destinados a Cuerpo activo ó Zona no puedan incorporarse a su destino por motivos de salud, sean declarados en situación de reserva, pero quedando sujetos a las mismas condiciones que los de la escala activa por lo que hace a los reconocim-

El mercado de Huarte
Superior a toda ponderación ha sido el mercado celebrado hoy en esta plaza, mirado por la extraordinaria concurrencia de personas y por el ganado puesto a la venta. Desde el día anterior vieron entrar en varias casas grandes rebañes de cerdos, en particular en la de Mancheño, hasta el punto que sus espaciosas cuadras estaban totalmente ocupadas por aquellos.
No me extraña que esta casa estuviera el día del mercado completamente llena de forasteros; porque además del esmero que ponen todos sus habitantes en festejar a sus huéspedes, el amo Pedro Paternain, ha adquirido un gran número de cerdos, donde se exhiben en la plaza el ganado sin riesgo de escaparse y con mucho manos trabajo por parte de sus dueños.
Si en todos los mercados se ve algo de excepcional que los hace ser más importantes que los anteriores, el celebrado hoy ha ofrecido la novedad de verse en él tratantes y compradores, como de las provincias de Huesca y Castilla, que nunca habían acudido.
Ha habido, como digo, extraordinaria concurrencia de ganado cerdo, tanto para la recia como para el engorde y estoy por decir que no ha quedado uno sin vender.
Los precios muy altos, aunque no tanto como en los anteriores mercados.

En el Ayuntamiento
Discusión de presupuestos
A las seis y media de la tarde se reanuda la sesión bajo la presidencia del señor Alcalde y con asistencia de los señores Arvizu, Sanz, Eyzaguirre, Ciganda, Goni, Eribe, Garjón, Goni Ezeverri, Izu, Gayarre, Sánchez Semarín, Martínez, Zaborán, Sabjullán, y Goicoechea.
Se les dió dictamen de la comisión mixta de concejales y mayores contribuyentes sobre diversos asuntos.
Comienza la discusión.
La comisión informa negativamente la proposición del señor Zaborán en la que pidió aumento de un real diario a los recaudadores de puertas.
Se aprueba el informe por mayoría de votos, es decir por el voto de todos menos el del señor Zaborán.
Se aprueba el siguiente informe, que dice que no se puede acceder a la proposición del señor Sanz relativa a la supresión de plazas en la oficina de obras.
Se aprueba la proposición de que el sueldo de conserjes del Ayuntamiento sea de 1.250 pesetas.
No se acepta el descuento propuesto por el señor Goicoechea a los sueldos mayores de 1.500 pesetas.
Apruébase también la rebaja que se propuso en el consumo de carbón en la Central eléctrica.
Se aprueba la rebaja de 3.000 pesetas en la partida de gastos de elecciones.
Acuérdase que en tiempo debido se amortice una plaza de Inspector municipal.
También propone la comisión que se rebaje a 40 el número de agentes.
El señor Arvizu expresa su modo de sentir en este asunto contrario al informe de la comisión.
El señor Ciganda propone que sean 30 los individuos que compongan el Cuerpo de guardias municipales.
Se aprueba el informe de la rebaja con el voto en contra del señor Arvizu.
El informe propone que no se suprima la consignación de 6.000 pesetas con que se

TAFALLA
LAS CORRALIZAS
El sábado 21, celebró sesión el Ayuntamiento a las seis y media de la tarde bajo la presidencia de don Manuel Bayona, para tratar del palpitante asunto de las corralizas.
El secretario dió lectura de varios documentos relativos a la gestión municipal, y entre ellos, una disposición relativa a una lista de las robadas de tierra que en terreno comunal poseían los legtimados.
A continuación hizo uso de la palabra el señor Aldaz, quien en términos brillantes, lamentó no haber estado presente a la reunión del día anterior para rebatir cumplidamente los ataques que un asistente a la misma había dirigido al Ayuntamiento.
El señor Aldaz elogió las gestiones del Municipio, censurando hubiese quien lo atacara sañudamente, y añadió: Del municipio, como legítimo representante del pueblo, sólo puede esperarse una entusiasta defensa de los intereses de este mismo pueblo, por lo cual en esta ocasión debía sostener el derecho y el cumplimiento de las leyes de Carlos II en favor del pueblo.
Continuó el orador mostrándose entusiasta partidario y defensor de los derechos del pueblo, y al interrumpirle el público con una nutrida salva de aplausos, dijo que, sin agradecimientos, no quería palmos ni vitores; que solo aspiraba a que reinase la paz, la alegría y la concordia entre todos para que se llegase a un término beneficioso en la vieja cuestión de los terrenos comunales.
Acto seguido se leyó una comunicación





